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PAÍS E MUNDO

ENFERMEIROS DESCONVOCAM 
GREVE DOS DIAS 3 E 4 

O Sindicato dos Enfermeiros 
(SE) anunciou ontem a anulação 

da greve convocada para 3 e 4 
de Novembro, na sequência do 

chumbo do Orçamento do 
Estado para o próximo ano, mas 
mantém as suas principais rei-

vindicações. Face ao chumbo do 
Orçamento do Estado para 

2022 e a previsível remarcação 
de eleições antecipadas para o 
início do próximo ano, "esta é 
uma forma de luta que, neste 
momento, perde relevância", 

afirma o presidente do SE, Pedro 
Costa, citado em comunicado.

SISMOS MAIS FORTES E MAIS 
FREQUENTES EM LA PALMA 

A ilha de La Palma registou 
ontem de manhã um sismo de 

magnitude 5.1 e intensidade IV, 
o mais forte de todos os que se 

registaram na ilha desde o início 
da crise sísmica que antecedeu 
a erupção. Segundo o Instituto 

Nacional Geográfico (IGN), o 
terramoto ocorreu às 7h24 da 

manhã (a mesma hora em 
Lisboa), com o seu epicentro na 
zona de Cumbre Vieja no muni-

cípio de Villa de Mazo e o seu 
foco a uma profundidade de 39 

quilómetros, sem quaisquer 
danos e sentido também em El 

Hierro, La Gomera e Tenerife.

O presidente dos EUA, Joe Biden, 
defendeu ontem o recurso à di-
plomacia para acordar com ou-
tros líderes mundiais a adopção 
de um imposto global de pelo me-
nos 15% sobre as multinacionais, 
com vista a um sistema tributário 
mais justo. 

Na sua conta oficial na rede 
social Twitter, Biden garantiu 
que este pacto, ontem firmado 
pelos líderes do G20, em Roma, 
“é mais do que um simples acor-
do tributário”, sendo um exem-
plo de como “a diplomacia está a 
remodelar a economia global e a 
proporcionar benefícios à popu-
lação”. 

“Aqui no G20, os líderes que re-
presentam 80% do PIB [Produto 
Interno Bruto] global, tanto alia-
dos, como concorrentes, deixaram 
claro o seu apoio a um imposto mí-
nimo global forte. Isto é mais do 
que apenas um acordo tributário: é 
a diplomacia que está a remodelar 
a nossa economia global e a pro-
porcionar benefícios à população”, 

Biden quer imposto 
global mínimo de 15%
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disse o democrata, numa reacção 
após a divulgação do pacto. 

Este apoio público de Joe Bi-
den ao multilateralismo contrasta 
com a posição de seu antecessor 
no cargo, o ex-presidente Donald 
Trump (2017-2021), que sempre 
criticou a diplomacia ao longo de 
seus quatro anos na Casa Branca. 

Quem também aplaudiu o uso 

da diplomacia para alcançar este 
acordo foi o primeiro-ministro ita-
liano, Mario Draghi, líder da ci-
meira deste ano do G20, o grupo 
das maiores economias do mundo. 
“Está claro que o multilateralismo 
é a melhor resposta para todos os 
problemas que enfrentamos hoje. 
Em muitos aspectos, é a única res-
posta possível”, sustentou.

MAIS DOENTES COM AVC  
TRATADOS PRECOCEMENTE 

O número de doentes tratados 
precocemente com revasculari-
zação, nos hospitais, aumentou 
significativamente, anunciou a 

Direcção-Geral da Saúde 
(DGS), apontando que metade 

dos doentes internados com 
um acidente vascular cerebral 
(AVC) é tratado em unidades 

especializadas de AVC (UAVC). 
"Os elementos recolhidos junto 
das unidades hospitalares reve-

lam que, entre os cerca de 25 
mil doentes internados anual-
mente por AVC isquémico ou 

hemorrágico, cerca de 50% são 
tratados em UAVC, percenta-
gem que tem aumentado pro-

gressivamente ao longo dos 
anos", lê-se numa nota.
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A Secção Regional da Madeira da Ordem dos 
Engenheiros Técnicos, consciente da importân-
cia da Engenharia no bem-estar da sociedade, e 
com o objetivo de manter a sua presença, apesar 
da situação pandémica que se vive nos últimos 
tempos, e além de estar no terreno com os seus 
membros ativos, realizou uma série de artigos 
mensais de modo a transmitir a relevância do En-
genheiro Técnico, do seu conhecimento especí-
fico e dedicado à apresentação de soluções. 

Foram 11 artigos que abordaram temas muito 
diversos, informando sobre a limpeza urbana, so-
bre os resíduos e o seu ciclo, sobre os sistemas de 
gestão técnica de edifícios e sobre o desafio da 
energia elétrica, explicando de forma sucinta e 
clara a diferença entre motores térmicos e moto-
res elétricos, providenciando consultoria de for-
ma aberta sobre a importância da fiscalização e 
da coordenação de segurança em obra, sobre os 
passos e documentação na construção de uma 
moradia, sobre o ruído e sua influência, assim 
como soluções para a eficiência hídrica. 

Foi possível, também, desmistificar questões 
como o conforto térmico, águas residuais e água 
de abastecimento, com as devidas propostas 
para a atuação das pessoas em cada caso. 

Estes somente demonstram a variabilidade 
de atuação dos Engenheiros Técnicos na so-
ciedade, reflexo das 16 especialidades perten-
centes à OET. 

Esta partilha de conhecimento técnico, trans-
mitido de forma simples, e, acima de tudo, volun-
tária pelos membros da OET, é de louvar, e aqui 
fica o meu agradecimento a todos os membros 
que tiveram a amabilidade de fornecer algo tão 
precioso como o seu conhecimento em prol de 
uma sociedade mais criativa que valoriza, cada 
vez mais, a profissão de Engenheiro Técnico. 

Como Presidente do Conselho Diretivo da 
Secção Regional da Madeira, creio que esta foi 
uma solução bem conseguida, pois permitiu em 
tempos de distanciamento manter a proximi-
dade com os membros da OET e com a socie-
dade em geral.  

Hoje, este artigo apresenta-se como o último 
deste ciclo, numa fase em que se verificam me-
lhorias significativas na situação pandémica e 
que permitem o regresso à normalidade. 

No próximo dia 11 de novembro, realizam-se, 
também, as eleições na Ordem dos Engenhei-
ros Técnicos. 

Contributo da OET na  
dignificação da Engenharia

A única Lista concorrente, compromete-se 
a realizar o Programa de Ação 2022/2025 
bem como, os eventos que ficaram adiados 
devido à situação epidemiológica que atraves-
samos no último ano, nomeadamente o Con-
gresso Nacional dos Engenheiros Técnicos e a 
Associação da Engenharia da Macaronésia. 

De modo a esclarecer o compromisso assu-
mido, passo a citar o nosso Bastonário Eng.º 
Téc. Augusto Ferreira Guedes: 

“Para os próximos anos fica o compromisso 
de não pactuar com alguns tiques supramacis-
tas, de pessoas que continuam a tudo fazer para 
impedir que a OET possa ser membro de pleno 
direito do Conselho Nacional das Ordens Profis-
sionais (CNOP), e de outras organizações, que 
pela sua natureza e desígnio deveriam integrar 
todas as ordens profissionais. Até hoje, todos 
aqueles que tentaram impedir a nossa afirma-
ção, ficaram pelo caminho, destacando alguns 
dos bastonários, presidentes de sindicatos e al-
gumas organizações que se extinguiram (AS-
POENTE, Sindicato Português dos Engenheiros 
Graduados na União Europeia – SPEUE).  

E nós continuamos cá, e continuaremos a 
estar. Que ninguém duvide disso…” 

Finalmente, deixo o lema da OET “Paulo 
Majora Canamus”, frase latina, tirada das “Bu-
cólicas” de Virgílio, que significa “deixar as coi-
sas pequenas e passar às mais elevadas”. 

 
Um bem haja a todos os  

membros da OET. 

E N G º  T É C N I C O  J O S É   
F R A N C I S C O  D A  C O S T A  G I L  

Presidente da Secção Regional   
da Madeira 
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